
別紙標準様式（第７条関係）          

会 議 録  

会 議 の 名 称 令和５年度第２回 枚方市地域包括支援センター運営等審議会 

開 催 日 時 令和５年８月２日（水） 14時～15時 30分 

開 催 場 所 枚方市役所 別館４階 第３委員会室 

出 席 者 
山田 委員、秦 委員、山本 委員、緒方 委員、金田 委員、 

明石 委員、遠竹 委員、中尾 委員、室田 委員、谷口 委員 

欠 席 者 ― 

案  件  名 

１．地域包括支援センター活動報告（第５圏域：サール・ナート） 

２．各枚方市地域包括支援センター実績報告について  

３．枚方市地域包括支援センター（包括的支援事業・介護予防支援

事業所）の実地指導について 

提出された資料等の 

名 称 

資料①  地域包括支援センター活動報告（第５圏域：サール・ナ

ート） 

資料②-1 介護予防支援委託状況報告書（令和５年４月～６月） 

資料②-2 包括的支援事業実績報告書（令和５年４月～６月） 

総合相談 

資料②-3 包括的支援事業実績報告書（令和５年４月～６月） 

活動報告 

資料③-1 地域包括支援センター自己評価表 （包括的支援事業） 

資料③-2 地域包括支援センター自主点検表（指定介護予防支援事

業所） 

決  定  事  項 

１．案件１について報告 

２．案件２について報告 

３．案件３について報告 

会議の公開、非公開の別 

及 び 非 公 開 の 理 由 

非公開  

枚方市情報公開条例第５条第１号、３号、６号に規定する非公開情

報が含まれる事項について審議等を行うため。 

会議録の公表、非公表

の別及び非公表の理

由 

公表 

枚方市情報公開条例第５条第１・３・６号に規定する非公開情報が

含まれる事項について審議、報告を行う会議の会議録のため、運営

候補者決定、委託法人の評価に係ることの非公開部分については、

結果のみ公開する。また発言者は非公開とする。 
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傍 聴 者 の 数  ―――――――――― 

所 管 部 署 

（ 事 務 局 ） 
健康福祉部 福祉事務所 健康福祉総合相談課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

審 議 内 容 
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１ 議 題 

  

【案件１】地域包括支援センター活動報告（第５圏域：サール・ナート） 

資料①  地域包括支援センター活動報告（第５圏域：サール・ナート） 

 

委  員：多岐にわたる事業内容のすべてに関して前向きに、かつ活発に活動していただ

いている状況がよく分かりました。 

 

【案件２】各枚方市地域包括支援センター実績報告について 

資料②-1 介護予防支援委託状況報告書（令和５年４月～６月） 

資料②-2 包括的支援事業実績報告書（令和５年４月～６月）総合相談 

資料②-3 包括的支援事業実績報告書（令和５年４月～６月）活動報告 

 

委  員：資料②-1の介護予防給付の委託率が減少しているように感じますが、地域包括

支援センター（以下、センター）から委託に関して相談を受けることはありま

すでしょうか。 

 

事 務 局：委託先を探すことが難しくなっている状況はうかがっております。委託につい 

ては法人の考え方もありますが、全体として居宅介護支援事業所およびケアマ

ネジャーの数が減ってきていることが影響であると聞いています。 

 

委  員：対策としてはプランナーを増やしていくことになるのでしょうか。 

 

事 務 局：委託件数が減少してるセンターへ確認したところ、委託することが難しくなっ 

ている状況があることから、法人として人員を増やしていることは聞き取って

います。 

 

委  員：資料②-2の相談総件数の増加は、新型コロナウイルス感染症の影響が考えられ

ますでしょうか。 

 

事 務 局：コロナ禍の前から毎年相談件数が増加している状況ではありましたが、コロナ 

禍で外出の機会が減り、フレイルとなって介護の相談に至る件数は一定数ある

と認識しています。 

 

委  員：資料②-2 の事業区分「包括的・継続的」「一体的実施事業」の違いを教えてく

ださい。 

 

事 務 局：「包括的・継続的」は「包括的・継続的ケアマネジメント」の略で、センター 
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業務の一つである地域のケアマネジャーの後方支援のことを指します。「一体

的実施事業」は「保健事業と介護予防の一体的実施事業」のことで、包括的支

援事業とは別契約で令和４年度から実施している事業になります。ポピュレー

ションアプローチでは地域の通いの場等に出向いて講座等を開催、ハイリスク

アプローチでは国民健康保険データベースシステムから抽出した「医療及び健

診を１年間受けていない人」に対してアンケートを送付し、その回答に応じて

電話や訪問で状態把握を実施しています。それらの記録が件数として計上され

ています。 

 

委  員：一覧表で見ると件数に大きな開きがありますが、指導等は行わないのでしょう

か。 

 

事 務 局：各センターとも年間計画に基づいて実施しています。現時点で計画に著しい遅 

れが生じているセンターはありませんので、今後件数が上がっていくものと考

えています。ちなみに、令和４年度にはアンケート送付から訪問や電話連絡で

状態確認できた割合が 90％を超えており、府下でも高い割合となっています。 

 

委  員：資料②-3では活動の件数が他と比べて少ないセンターも見られますが、年間計

画に基づいてのことなのでしょうか。 

 

事 務 局：各センターとも年間計画に基づいて事業を実施しているところですが、活動数 

が少ないセンターについては現状の要因、及び今後の進捗について、今後も必

要な確認をしていきます。 

 

委  員：「地域活動・団体との連携」の活動が多いセンターは事前準備や報告に時間を要

していると考えるため、活動しているセンターがこの一覧表を見たときにモチ

ベーションの低下等につながらないか心配です。 

 

委  員：各圏域での地域の事情や人口比率も影響していると考えますが、各センターの

特徴として出ているように思います。様々な企画を投げかけているからこそ件

数が増えているという見方にはなりますので、件数が少ないセンターも活発に

活動してもらいたいと思います。ただし、働きかけや声掛けは慎重さが必要な

場合がありますし、件数が伸び悩んでいる状況などをヒアリングし、一覧表の

差が平らになるよう進めてもらう必要があると思います。 

 

事 務 局：秋から実施するセンターへの実地調査、また、それまでの間においても活動状 

況については確認をさせていただきます。 
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【案件３】枚方市地域包括支援センター（包括的支援事業・介護予防支援事業所）の実地

指導について 

資料③-1 地域包括支援センター自己評価表 （包括的支援事業） 

資料③-2 地域包括支援センター自主点検表（指定介護予防支援事業） 

 

委  員：資料③-1の項目で「取り組み」という文言が統一されていないので、確認をお 

願いします。また、「どんな」は「どのような」という表現が適切かと思います。 

 


